



かわらばん くまさん

4月の営業日
○の日はお休みです



| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|----|----|----|----|----|----|----|
| | | | | 1 | 2 | 3 |
| 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 |
| 11 | 12 | 13 | 14 | 15 | 16 | 17 |
| 18 | 19 | 20 | 21 | 22 | 23 | 24 |
| 25 | 26 | 27 | 28 | 29 | 30 | |

5月の営業日

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|----|----|----|----|----|----|----|
| | | | | | | 1 |
| 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 |
| 9 | 10 | 11 | 12 | 13 | 14 | 15 |
| 16 | 17 | 18 | 19 | 20 | 21 | 22 |
| 23 | 24 | 25 | 26 | 27 | 28 | 29 |
| 30 | 31 | | | | | |

暖かくなってきましたね。例年より早く桜も咲いて、色々な所に行きたいですね。
コロナ禍で、思うようにならないですが、ワクチンの接種も始まって、早く普通の生活に戻ってほしいものです。
今回の間違いさがし、いつもは、大判で印刷するのですが、間違って半分のサイズで印刷してしまいました。見にくかったら、ごめんなさい。楽しんでください。
今回は、答えがゴールデンウイーク明けになるので、早く知りたい方は、ご連絡くださいね。
お店にも答え印刷して置いてあります。

春は、桜。桜が咲くとみんな飲めや歌えの花見の宴会を始めたくなります。なぜでしょう？

奈良時代に、「花」と言えば、香り高い『梅』だったようです。「令和」の典拠となった万葉集で人気なのは『桜』よりも『梅』で、『梅』が詠まれた110首に対し、『桜』は43首。それが、平安時代の「古今和歌集」になるとその数が逆転します。この頃から、「花」と言えば『桜』となつたようです。「源氏物語」でも花見や花宴といえば、『桜』のことです。明日の命も知れぬ戦国時代には、あつという間に散ってしまう桜は、縁起が悪いと敬遠されていました。



それが、江戸時代、暴れん坊将軍こと8代将軍の徳川吉宗が浅草や飛鳥山にたくさんの桜を植樹して、一般庶民が桜を楽しめるように飲食店まで作らせました。将軍自ら率先して出かけ、無礼講の酒宴を開かせ、花見を楽しむことを推奨していたということです。質素儉約、風俗矯正と厳しく取り締まる一方、政治は、上から押さえ付けるだけでは、うまくいかないと考え、花見という健全娯楽の場を提供したのです。

さらに隅田川の堤にも『桜』を治水対策として植え、花見で人がたくさん集まると川岸の地面が踏み固めらることも計算されていたらしいです。

将軍が作った花見の名所は、江戸郊外に位置しており、中心部からは、かなり距離があったので、現地に行って花見をするには、1日がかりだったので、お花見弁当を持参したり、屋台で軽食を買ったりして、桜の下で昼食をとるようになりました。

この時、隅田川のほとりの茶屋・山本屋が、掃除が面倒な桜の葉をなんとかしようと塩漬けにして、餅をくるんで商品化したら、1724年に1年間で、なんと38万7500個も売れ、メガヒットスイーツになったという記録があるそうです。手も汚れず、気軽にティクアウト出来る甘味として、今でも定番の『桜餅』になったのです。

左が、関東の桜餅。この時のものです。で、右は、関西の桜餅で、道明寺と言われるお寺で、武士の携帯食とされていた物が普及したので、形が違うそうです。右のほうが馴染みがありますよね。



当時は、早咲きの彼岸桜、しだれ桜、一重桜、八重桜、遅桜と、1か月ほど、時間差で楽しめたようです。

幕末には、ソメイヨシノも加わります。家族や気の合う仲間たちと毎週のようにお花見で、リフレッシュしていたのでしょう。

現在では、日本の桜は、ソメイヨシノが8割を占めています。日本では、種から桜が育ちにくいので、接ぎ木や挿し木で増やしているので、子や孫ではなくすべて同じクローンなのです。

桜と言えば、サクランボと思うかもしれませんが、サクランボの実がなるのは、セイヨウミザクラとよばれる品種です。

ソメイヨシノにも実はなりますが、形状が異なり、美味しくありません。

桜の葉には、クマリンと呼ばれる毒があります。葉が落ちることで、周りの他の植物の成長を阻害します。

それほど強い毒性ではないので、桜餅の葉を食べても問題ないと言われています。クマリンの香りがある桜餅の香りなのです。

桜の花には香りがあるのですが、顔を近づけてもほとんどわからないくらい弱い香りです。なかには、ヒヤシンスのような香りのする「匂い桜」と呼ばれる桜の種類もあります。

ちなみに桜は、バラ科の植物です。桜の花粉には、エフェドリンという興奮物質が含まれています。だから、お花見で桜の木の下で、お酒を飲むと、いつもよりハイテンションになるのかもしれませんね。満開の豪華さとは裏腹に驚くほど短命な桜の花。

花吹雪で、もっとも美しい散り様は、毎年心に響くものがありますね。コロナ禍の今年は、近場でそっと桜を楽しみたいと思います。毎年楽しみにしているので、我慢出来ずに、桜の雑学、調べてみました。



先月ご案内しました、エアデザインカード。
シャープの「プラズマクラスター」を考案した
開発者が作りました。ひどい花粉症の人が、
かなり楽になっているようです。

首から下げる空気清浄機です。顔に近いところ
で使っていただいたら、効果が実感できます。

ウィルス除去や消臭効果もあります。イオンが
浮遊ウィルスや花粉を瞬時に吸着して落下させます。効果は、3年間。



舞鶴北田辺店



京都府舞鶴市北田辺64
TEL.75-0963 FAX.76-6675